

meinen teuren Kindern, und erwachte erst nach vollen zwei Stunden. Traurig gestimmt und wehmütig richtete ich mich auf, schaute umher und sah mich in einem großen Raume von wenigstens dreihundert Fuß Länge und zweihundert Fuß Breite. Das Bett, in welchem ich geschlafen hatte, war zwanzig Ellen breit und vierundzwanzig Fuß hoch, so daß ich also ohne Schaden zu erleiden dasselbe nicht verlassen konnte. Ich schaute umher und suchte nach meiner Wirtin, erblickte sie aber nirgends. Jedenfalls hatte sie mich verlassen, um ihre häuslichen Geschäfte zu besorgen, und ich war also gezwungen, still und ruhig ihre Rückkehr abzuwarten.

Während ich nun geduldig dalag und über mein seltsames Schicksal nachdachte, sah ich plötzlich die Vorhänge meines Bettes sich bewegen, hörte ich ein lautes Gerassel, ein seltsames Knuspern und Ragen, und sprang erschrocken auf. Da sah ich denn auf meinem Lager zwei großmächtige, dickbäuchige Ratten lustig umher-spazieren, und zog sofort meinen Hirschfänger, um die ekelhaften Geschöpfe aus meiner Nähe zu verjagen. Das war aber nicht so leicht als man vielleicht denkt, denn die Ratten hatten die Größe eines recht tüchtigen Bullenbeißers und zeigten einen Mut, der mich nicht wenig in Erstaunen setzte. Beide sprangen auf mich los, wiesen mir ihre scharfen Zähne und unternahmen ihren Angriff so schnell, daß mich die eine von ihnen schon am Krage gepackt hatte, ehe ich nur einen Streich zu meiner Verteidigung führen konnte. Ich ließ mich jedoch nicht ins Bockshorn jagen, sondern ramnte ihr meinen Hirschfänger so tief in den Leib, daß die Spitze beim Rückgrate wieder herauskam und das Untier quiekend darniederstürzte. Die andere Ratte, als sie das Unglück ihrer Gefährtin bemerkte, wandte sich zur Flucht, entrann aber nicht, ohne daß ich ihr vorher eine klaffende Siebwunde auf dem Rücken beigebracht hatte, welche ihr das Wiederkommen wohl versalzen mochte. Hierauf wandte ich mich zu dem erlegten Feinde zurück, und da er noch nicht völlig tot war, hieb ich ihn noch einigemale über den Nacken, bis er endlich alle viere von sich streckte.

Ich freute mich nicht wenig über den Sieg und schritt eine